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! ! ! ! 有 !"" 支中外合唱团、
#$$$ 人参加的第 !! 届中国
国际合唱节正在北京举行，堪
称规模空前。昨天下午，上海
市残疾人合唱团的 %&位团员
在清华大学蒙民伟音乐厅，以
一台合作默契的“爱的呼唤”
合唱专场，展示了他们乐观、
自信的精神。《掀起你的盖头
来》《沂蒙山歌》等唱出了对生
活的希望和自强不息的豪气。
本报记者 郭新洋 摄影报道

! ! ! !吸金力极强的暑期档一向是
各路电影必争的黄金档期。而今
年，自 "月 &%日开始，以《画皮 &》
《搜索》为首的多部华语片蜂拥上
映，新的好莱坞分账大片却未见踪
影，集体缺席，因此，坊间对于 '月
“国产片保护月”不满的说法甚嚣
尘上。昨日更有消息称，今年国产
片保护月将延长至整个八月，继续
国产片一枝独秀的局面。

两部大片同天上映
最近不断有国产影片宣布定

档 #月，如《听风者》《河东狮吼 &》
《消失的子弹》等，而《暮光之城 (》
《普罗米修斯》《谍影重重 (》等传言
中将在暑期现身的好莱坞分账大
片却均无缘 # 月暑期档。有媒体
称，国家广电总局电影局“无惧影
迷压力，将延长‘保护月’”。
据记者了解，分账大片在 '、#

月的上映可能将以月底集中亮相
的办法出现。'月 &'日，《冰川时代
(》《老雷斯的故事》两部分账大片

将在同一天上映，这是分账大片进
入中国大陆后的首次。据悉，此举
在业界震动不小，美方对此颇有微
词，认为是对国产片变相的保护。
不过，另一种声音也颇壮大。有业
内人士向记者表示，过去片子少，
档期充裕，将大片错开自然不在话
下，如今影片增多，上映日期撞车
实在难免。另外，国产片扎堆上映
现象也并不少见，仅今年 "月 !日
就有《跑出一片天》《潜艇总动员 &》
等六部国产影片同一天上映。国产
片境遇尚且如此，好莱坞大片为何
要求“超国民待遇”呢？

国产电影票房火爆
那么，在所谓的 ' 月“国产片

保护月”中，国产影片票房表现究
竟如何？据统计，'月 !日至 &$日，
联和院线票房已达 #$$$ 万元，据
此推算，全国票房约 # 亿元，基本
与上半年平均票房持平，并未由于
好莱坞大片的缺席出现明显下滑。
其中，《画皮 &》的票房上映至今已

破 "亿元，超过了上半年的《复仇
者联盟》，与《碟中谍 (》并列第二，
《搜索》《四大名捕》等电影也受到
了市场的普遍认可。

有人质疑说，这是因为缺乏强
劲的竞争对手，观众别无选择，国
产影片票房自然表现良好。但在许
多业内人士看来，虽然没有好莱坞
大片的影响，国产片有了更好的发
挥空间，但真正决定其票房表现的
还在于影片本身的质量，而不在于
档期好坏。“你看《阿凡达》，当年在
国内上映拿的是最差的档期，票房
却好得惊人。”联和院线副总经理
吴鹤沪说，“同样，"月底上映的《特
工争锋》和《勇敢传说》，也是好莱
坞电影，但票房却不及同期国产片
《画皮 &》的十分之一。所以说，内容
才是最重要的。”

适当保护理直气壮
或许上半年国产片票房的惨

败引发了业内外的关注，造成如今
暑期档电影排片现状。虽然 '月底

有《冰川时代 (》和《老雷斯的故事》
强档出击，但 "月 &%日至 '月 &%

日的一个月内，国内院线确无好莱
坞大片踪影。有消息称，#月份也仅
只有 )$日上映的《超凡蜘蛛侠》一
部美国分账大片，从 '月 &#日*#

月 &#日，又正好是一个月，印证了
“国产片保护月”的说法。

在记者采访过的众多中国电
影人中，绝大部分的意见都倾向于
应该适度保护。事实上，对国产片
采取保护措施的并非只有中国，许
多国家面对强势的好莱坞大片甚
至制定了明文政策来保护本国电
影产业，比如法国就要求一个季度
中有 %周必须上映本土长篇电影，
同时提取电影票房收入的 !!+用
来培养本国电影新生人才，支持本
国电影创作。韩国政府更是出台过
一项极具特色的“义务上映制度”，
要求每家影院一年内播放国产影
片不得少于 !("天（目前已降低到
')天）。
本报记者 罗震光 实习生 陶禹舟

业界：国产片适当保护有必要
好莱坞分账大片首现上映“撞车” ! ! ! !本报讯（实习生

陶禹舟 记者 罗震
光）为迎接党的十八
大召开，让更多的观
众深入了解中国共产
党成立 ,! 年来所走
过的光辉历程，由中
共上海市委宣传部指
导，上海市文化广播
影视管理局主办，中
共一大会址纪念馆和
上海广播电视台、上
海市广播电视协会承
办 的 《光 辉 的 历
程———中共一大至十
七大图片展览》将于
'月 &)日起下企业、
农村、部队、学校和社
区进行流动展出。
该展览以中国共

产党历次全国代表大
会为序，通过 )%$多
幅珍贵历史照片，全
面反映中国共产党自
第一次全国代表大会
召开 ,!年来，由小到
大，从弱到强，团结和
带领全国人民前赴后
继，艰苦奋斗，建立新
中国，确立社会主义
制度，开辟中国特色
社会主义道路的宏伟壮丽的篇章，
是一部浓缩的党的光辉历史。展览
自 "月 &"日在中共一大会址纪念
馆开幕以来，已接待市内外观众 %

万多人次，深受广大市民的欢迎。
这次流动展出活动则分为五个

板块，重点选择若干在党的十六大
以来在经济建设、政治建设、文化建
设、社会建设和生态文明建设中成
就比较突出的代表单位进行流动展
出，初步计划为 '月企业行、#月部
队行、,月校园行和 !$月社区、农村
行。借此机会，文博工作者和新闻工
作者深入贯彻落实中共中央宣传部
提出的“贴近生活、贴近实际、贴近
群众”和“走基层、转作风、改文风”
要求，将进行一次生动的实践。
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! ! ! !本报讯（记者 朱光）趁着北
京人艺 "$ 周年庆上海展演正在
举行，京沪两地话剧艺术家座谈
会昨天在上海市委宣传部举行。
北京市委常委、宣传部长、副市长
鲁炜，上海市委常委、宣传部长杨
振武等出席了会议并讲话。

北京人艺院长张和平和上海
话剧中心总经理杨绍林都是演员
出身，对中国话剧有着深厚的感
情。当北京人艺的《知己》!#日晚
在沪首演揭开展演序幕之际，恰逢
上海话剧中心的《钢的琴》在北京
首演。“这是巧合，更是缘分，”张和

平介绍道，“两地交融才能形成文
化大发展大繁荣。”更愿意被人称
为“小濮”的濮存昕也表示：“要向
话剧中心学习。艺术是要被生命带
走的———老艺术家的本事我们学
到多少呢？如果没有体制改革的保
障，是要被淘汰的。”上海话剧表演
艺术家焦晃则通过当年与北京人
艺老艺术家交往的故事，阐述了戏
剧要求“高格调的审美模式”，而北
京人艺“深刻地把握了生活的基
石，演员均把人物塑造得有血有
肉”。上海青年编剧、话剧中心副总
经理喻荣军说，“请北京人艺常来，

别过那么多年再来。”
北京人艺大规模在上海举办

展演活动在历史上有三次。第一次
是 !,"!年，第二次是 !,##年，眼
下是第三次。表演艺术家吕中和演
员冯远征都参与过 !,## 年的展
演，当时两人的角色都是龙套，如
今都是主角。杨振武表示，上海正
致力于国际文化大都市建设，有着
成熟的市场和优秀的观众，欢迎包
括北京人艺在内的优秀剧团、优秀
作品来上海演出。希望京沪两地话
剧艺术能够加强交流，共同推动话
剧艺术的传承发展。

! ! ! !本报讯（记者 王剑虹）曾执导
过沪剧《杨乃武与小白菜》《鸡毛飞
上天》《金绣娘》等作品的上海沪剧
院著名导演杨观复本月 !#日因病
去世，享年 #%岁。

杨观复 !,('年就读于上海戏
剧专科学校，!,(,年参加中国人民
解放军，转业后进入上海市人民沪
剧团（上海沪剧院前身）任导演，
!,"$年执导了由丁是娥、石筱英等
沪剧界名家主演的《鸡毛飞上天》。
此外，杨观复导演的《杨乃武与小白
菜》《逃犯》《明月照母心》等剧目曾
屡获上海市及国家级大奖。

曾执导《鸡毛飞上天》等

沪剧名导杨观复去世

北京人艺请常来 上海话剧多赴京
京沪两地话剧艺术家座谈会昨举行
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